

Preios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes. Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre Extranjero y Ultramar, DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número sueno CINCO céntimos.

Atrasado QUINCE céntimos.

LAU-BURU.

Puntos de suscripción

PAMPLONA.

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25 FUERA DE PAMPLONA.

Por correspondencia ó giro á favor de la Administracion en libranza ó sellos de correo

DIRECCION Y REDACCION

PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

Dios y Fueros.

UNA IDEA COLOSAL.

Hoy que las fuertes heladas que se dejan sentir en esta ciudad tiene nuestros miembros tan paralizados, que aun la pluma nos cuesta manejar para trazar estas mal coordinadas líneas, no estará de mas nos ocupemos del calor del porvenir, siquiera sea á titulo de curiosidad y para efimero consuelo de los que, cual á nosotros, la picara fortuna les tiene vedado vivir al abrigo de confortables estufas.

Desde hace muchos años vienen discutiendo los sabios el siguiente problema.

¿Existe en el centro de la tierra una gran masa de fuego?

Las opiniones de los geólogos están divididas. Unos creen que existe, otros opinan que el interior de la tierra es en parte fluido, y que la masa fluida que hay bajo la corteza sólida de nuestro planeta descansa sobre un núcleo igualmente sólido.

Pero lo que no se había imaginado todavía es utilizar para fines industriales—y quién sabe si caseros—esa gran fuerza de calor central.

En los pozos artesianos, á medida que se profundiza, va en aumento la elevacion de temperatura; y segun la mayoría de los geólogos, se podrá llegar al agua hirviendo haciendo un pozo artesiano de 3.000 metros de profundidad que no arredra al arte moderno del ingeniero.

Fundándose en estos datos y con fines industriales al par que científicos, se esta practicando actualmente en Schladech un pozo artesiano que ha de llegar—si esto es posible—hasta el globo de fuego que ocupa el centro de la tierra.

El pozo ha alcanzado ya una profundidad de 1.392 metros y en este limite un termómetro especial marcaba una temperatura de 40 grados centí-

grados, y los sabios é industriales que han acometido tamaña empresa no desmayan, sino que dentro del año que viene confían en alcanzar la región de lava en fusion.

Las minas de carbon y los bosques habrán sido agotados dentro de un plazo relativamente breve segun han calculado al dia matemáticos y estadísticos más ó menos autorizados. El problema de la luz y casi el de fuerzas motrices han sido ya resueltos con la electricidad y el aire comprimido.

Pero queda en pié cuestion verdaderamente pavorosa del calor.

Los iniciadores del pozo artesiano de Schladebach; aspiran á darle resuelto á nuestros nietos esa X del calor que haya de alimentar sus industrias y sus cuerpos.

Y mientras tanto, si su empresa tiene éxito, fundarán grandes sociedades para extraer del centro de la tierra todo el calórico necesario para las industrias modernas, las cuales se alimentarán así sin necesidad de combustible.

El carbon quedará suprimido y hasta las cocinas de nuestras casas recibirán directamente del centro de la tierra el calor necesario para el asado, los fritos y demás combinaciones culinarias.

Ni más ni ménos que como los indígenas de la América del Sur, de Islandia y de la nueva Zelandia, que ponen á cocer sus pucheros sobre la delgada capa de tierra que cubre las bóvedas de sus geysers y volcanes.

Correspondencia.

Madrid 17.

Señor Director del LAU BURU.

En casa del señor Cánovas.

En verdad que contrastó el aspecto que presentaban anoche los salones del señor Cánovas del Castillo, con los del círculo de la calle de Cedaceros en la noche ante-

por haceros beber á la fuerza una copa llena de sangre de un toro sagrado.

El prisionero dió un rugido terrible. —Y despues os haremos quemar las insignias de vuestro sacerdocio.

Una expresion de horror y de espanto se dibujó en la fisonomia del brahmme, que hizo un esfuerzo desesperado para romper sus ataduras. Los preparativos del más cruel suplicio no le hubieran hecho palidecer; pero aquella nueva contaminacion acabó con su valor.

—Vaya,—dijo el doctor,—tenéis veinte minutos para reflexionar y elegir lo que más os convenga.

Si el brahmme hubiera tenido libertad en sus movimientos, se hubiera matado sin dudar un momento; pero no podia romper sus ligaduras. Como todos los individuos de su casta, el brahmme era fatalista, y como no le quedaba otra alternativa, resolvió contestar á las preguntas de sus enemigos, seguro, por otra parte, de que muy pronto las tropas inglesas serian degolladas por el rajah.

—Si acepto las condiciones que me proponéis, ¿qué seguridades me dais?

rior, poblado de amigos del señor Romero Robledo. Allí todo eran personajes del partido conservador; aquí todo era gente apenas conocida en el partido y la mayor parte de los individuos que asistieron veían por primera vez sus nombres en los periódicos, como pertenecientes á un grupo político.

El señor Cánovas del Castillo (aunque parezca raro) estuvo sumamente amable, risueño y hasta jovial, con los invitados que pasaron de 180 entre diputados y senadores. No hubo discursos, pero se habló mucho de la actitud de Romero Robledo y se comentó con palabras más ó menos gráficas el discurso del ex-ministro de la Gobernacion, calificando algunas afirmaciones de inexactas, como la que hizo de que habia sido espulsado, lo cual, decían, no es exacto, pues se hicieron varias gestiones para que abandonara su actitud.

El señor Cánovas hacia notar la diferencia que existia entre esta reunion y la del círculo que preside el señor Romero Robledo.

Consejo de ministros

El consejo celebrado hoy bajo la presidencia de la reina gobernadora ha sido muy breve. Se ha acordado que represente á la reina en los funerales del rey D. Fernando de Portugal el duque de Montpensier; el señor Moret ha manifestado que hoy debe haber sido puesto á la firma el protocolo de las Carolinas variada la frase que impedia la terminacion de este asunto; el ministro de Fomento ha dado cuenta de las obras que van á emprenderse para dar trabajo á la clase obrera; firmóse el indulto de los reos de San Clemente; los ministros de Hacienda, Guerra y Marina hicieron indicaciones sobre los proyectos que tienen en cartera relativos á sus departamentos, y quedarán firmados los nombramientos de Quiroga Bailsteros y Gonzalez Oliveros, este último para la intendencia de Cuba.

Es posible que no llegue á realizarse el viaje del duque de Montpensier, porque la cuarentena á que se someten los viajeros que pasan á Portugal impedirá que esté presente en los funerales, como le ha sucedido al infante D. Augusto, que no pudo estar en los últimos momentos de su padre, por la misma causa. El infante portugués hace ya cuatro dias que se encuentra en el lazareto y no saldrá de él hasta mañana por la noche. En todas partes se cumplen mejor las leyes, que en España.

El cadáver de D. Fernando se ha expuesto en el salon del trono del palacio de las Necesidades convertido en capilla ardiente y el martes será trasladado á la iglesia de San Vicente, que está en las

afueras de la ciudad, donde se celebrarán las exequias.

Con respecto á los indultos concedidos parece que los ministros han hecho insinuaciones á la reina en el sentido de que deban contenerse los impulsos del corazon para tener cumplimiento á las leyes.

La carta que ayer dirigió al presidente del consejo de ministros el general Salamanca, ha tenido hoy contestacion. Las frases del Sr. Sagasta parece que han satisfecho al director de administracion militar, porque le han demostrado lo mucho que el gobierno aprecia y tiene en cuenta los servicios de generales como los señores Salamanca y Daban que tan buenas campañas han sostenido en las cortes, al tratarse de reformas militares. Es posible que en La Correspondencia Militar se hagan declaraciones que alejen por completo toda idea de disgusto iniciada por los conceptos que ayer expuso el general Salamanca en el salon de conferencias y de los cuales me hice eco.

A primera hora de la tarde todo el interés se reconcentra en sí el general Bermudez Reina tomaba posesion de la subsecretaría de Guerra. Lógico era presumir que cuando el gobierno había acordado el nombramiento que hoy publica La Gaceta, es porque contaba de antemano con la aceptación de dicho general. En efecto, despues de las dos se presentó en el Ministerio el Sr. Bermudez Reina, tomando inmediatamente posesion de la subsecretaría. El nombramiento del Sr. Bermudez, habia sido tan debatido, se ha dicho tanto sobre él, que por todo comentario se ha hecho notar en los círculos políticos que la posesion estaba ya tomada. Vuelta pues, á las discusiones sobre aproximacion de los izquierdistas, más acentuadas hoy, por el hecho de que el general Lopez Dominguez no manda al Resumen la carta anunciada sobre la actitud de la izquierda lo que ha hecho pensar que está decidido á no mandarlo porque al buen callar le llaman Sancho, y sin duda no cree llegada ocasion la ocasion la mas oportuna de hacer declaraciones.

A pesar del consejo que esta mañana celebraron los ministros en Palacio, volverán esta noche á reunirse breve rato para ultimar detalles del ceremonial que ha de seguirse en el acto de jurar ante las cortes la reina regente.

La embajada marroquí ha conferenciado nuevamente esta tarde con el Sr. Moret, acerca de asuntos de interés para su imperio, pues estas embajadas extraordinarias llevan siempre el encargo de cumplimentar á soberanos y ofrecer presentes, y no

(76) FOLLETIN DEL "LAU-BURU,"

LÁGRIMAS Y SONRISAS

NOVELA INGLESA

DE J. F. SMITH.

El brahmme levantó la cabeza con orgullo, diciendo:

—El indio sabe tambien amar á su país, y os repito está dispuesto á morir.

—¿Cualquiera que sea el género de muerte?

—dijo el doctor.

—Cualquiera que sea.

—Eso es lo que veremos.

—No os temo, no os temo.

—Pues bien,—dijo el doctor,—empezaremos

—El rajah os aiacará esta noche.

—¿A qué hora?

—A las doce.

—Está bien,—dijo el coronel.—Mañana quedareis en libertad, si es verdad lo que decís.

Despues dió orden de que se llevaran al prisionero, y le matasen á la primera tentativa de evasion.

Inmediatamente despues de aquel interrogatorio, el coronel reunió á los oficiales en consejo de guerra, invitando á todos á dar su parecer.

Todos le dieron, en efecto; pero contra todas las previsiones, la opinion de Burke fué la que prevaleció sobre la de los demás oficiales.

Sabia por buen conducto que el templo se hallaba lleno de provisiones de todo género, y opinó, por lo tanto, porque el regimiento fuera sin demora ninguna á tomar posesion del edificio.

Esta proposicion fué adoptada por unanimidad, y el coronel dió inmediatamente la orden de partida.

—La palabra de un oficial inglés,—respondió el coronel.

—Pues bien, que se me quiten estas ligaduras.

El coronel iba á dar la orden para ello, cuando se lo impidió una seña significativa del doctor.

—Cuando hayis llenado las condiciones, se os soltará.

—¿Queréis saber lo que va á hacer el rajah? Pues sabed que está sublevado y avanza sobre vosotros con grandes fuerzas, de modo que no tenéis esperanza ninguna de salvaros, porque el fuerte está bien defendido.

—Olvidais el templo,—dijo el doctor.

Una mirada acerada como la punta de un puñal fué la contestacion del brahmme.

—¿Tiene el rajah intencion de atacarnos esta noche?

El prisionero vaciló.

—Acordaos,—repuso el coronel,—que mi palabra está comprometida para el caso en que hagais revelaciones completas, y que por lo tanto, puedo recogerla si me engañais en un solo punto.

me detengo en esto, porque en cartas anteriores me ocupé de ello.

Mañana tomará posesión de la presidencia de la diputación provincial el Sr. Marqués de Srdcal.

La fusión borbónica

Hace días viene hablándose con insistencia de los proyectos matrimoniales entre D. Jaime, el primogénito de D. Carlos y la actual princesa de Asturias.

Aunque desde luego he creído que esto es irrealizable, he tratado de inquirir el fundamento de estos rumores, y lo que hubiera de posibilidad por parte del gobierno.

Yo he explorado el pensamiento de este respecto al particular y uno de sus más ilustres Ministros me ha asegurado que si algún día se hablara de esto en serio, él y sus amigos se opondrían enérgicamente a semejante enlace, que significaría el sacrificio de la libertad, conquistada á costa de sangre y de sufrimientos durante 40 años.

En concepto de este respetable hombre público, todo sería preferible, incluso la República, á semejante solución.

Y en efecto, dice: Si las animosidades de los reyes son siempre difíciles y peligrosas, como lo fué la de Carlos I y la de doña Juana, y la de doña Isabel II. ¿Qué sería la actual ante la perspectiva de un porvenir de reacción y de venganzas?

Sin embargo de estos razonamientos, yo que estoy en campo neutral y cumpliendo el deber de mi oficio, observo el termómetro de la atmósfera que se respira y miro las corrientes que más dominan, puedo pronosticar que andando el tiempo y á medida que se condensan ciertas nuevas que flotan desde la muerte de D. Alfonso, eso que hoy se anuncia como un peligro, acaso sea la tabla de salvación á que, por último, se acojan los monárquicos, que quieren salvar á toda costa las instituciones tradicionales.

A última hora se ha recibido la noticia de que esta tarde á las dos se ha firmado el protocolo de las Carolinas. Lo han suscrito el cardenal Jacobini y los representantes de España y Berlin cerca del Vaticano.

Ha producido cierto efecto la noticia que como rumor ha dado esta mañana *El Liberal* relativa á que los médicos de la real casa empiezan á dudar que la reina doña Cristina se halle en esta lo interesante.

El rumor, según mis informes, no tiene el menor fundamento. Además, no puede ser que los médicos de la real casa digan semejante cosa, porque el único que acude á visitarla en casos de necesidad es su médico señor Riedel y este no ha dicho una palabra respecto al particular.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Diputación foral y provincial de Navarra.

Sesión del 5 de Diciembre.

Leídos los expedientes respectivos, determinóse conceder permiso á los Ayuntamientos de Leache, Villanueva de Aezcoa, Artajona, Muniain y Huarte para el arriendo de arbitrios municipales; al Ayuntamiento de Aguilar y á los concejos de Amunizqueta, Yaben y Olleta para verificar aprovechamientos forestales; al Municipio de Caparrosa para tomar 30.000 pesetas á interés de cuatro y medio por ciento anual; y deferir á una instancia de D. Laureano Ciordia, de Ulibarri Arana (Alava), solicitando se prorogase por un año el plazo señalado para la terminación de un aprovechamiento de árboles en Larraona.

Dictáronse providencias en las instancias del Municipio de Miranda de Arga y D. Ramon Lesaca y consortes de Aspuz, disponiendo respecto de la primera que el Ayuntamiento usara del derecho concedido por la ley para recomponer las calles, valiéndose de la prestación personal y pagando de fondos municipales lo demás que fuese necesario, á cuyo fin, sino existía partida en los presupuestos, se le autorizaba para formar un adicional; y en cuanto á la segunda, acceder á lo solicitado por los reclamantes, y que el Alcalde hiciese efectivas las cantidades que algunos vecinos adeudaban por suministros de guerra, satisfaciéndose á los acreedores lo que por ese concepto alcanzaren.

Sesión del 9 de Diciembre

Se acordó autorizar á los Ayuntamientos de Cintruenigo, Mendoza, Pueyo, Sansobid Estella, Tafalla y Leiza para el arriendo de arbitrios municipales; al Ayuntamiento de Aoz para administrar la carnicería y exigir un real vellon por kil. á los vendedo-

res; al de Aranáz para que tomara un préstamo 8.000 pesetas á interés de 4 y 1/2 por 100 anual, con objeto de amortizar igual cantidad que devengaba el 4 3/4 por 100 de rédito; y al de Oteiza para la contrata de los pastores concejiles; conceder aprovechamientos forestales á los Municipios de Cabredo, Lerga y Murillo el Fruto y Concejos de Ubago y Echarrí y á don Miguel Merino, de Garayoa; aprobar los presupuestos de Ayegui, Barosoin, Ezeurra, Distrito de Mendaza, Molidá, Puente la Reina, Tirapu y Urdiain, para el año próximo, y los acuerdos del Alcalde de Villafranca, Ayuntamiento de Tafalla y de la Oncena de Labiano, relativos al reglamento para el sindicato ó Junta del término *La Dehesa*, adelantado de cien pesetas á cada uno de los quintos que en el reemplazo de este año les tocará servir en activo, y á la corte de 18 árboles de chopo, respectivamente; y que fueran desestimadas las reclamaciones de Eleuterio Echarte, de Oronsuspe, y D. Juan Cruz Oteiza, de Huarte-araquil referente la primera á la exención de contribuciones y la segunda al atrecoimiento de 400 pesetas por el cobro de los derechos del portazgo.

Á LOS SUSCRITORES.

A los de fuera de Pamplona que se hallen en descubierto con la administración del Lau-Buru, les rogamos encarecidamente nos remitan á la mayor brevedad las cantidades que por suscripción nos adeudan.

Necesitamos formalizar á fin de este mes las cuentas del año que termina y son tantos los señores suscritores que no están al corriente, que se hace preciso salden todos sus cuentas, si no quieren ser causantes de los perjuicios que á un diario ocasiona el no cobrar puntualmente sus créditos.

Esperamos que nuestros abonados atenderán este ruego.

Gacetillas.

Ayer cesó en el cargo de Inspector de policía de primera clase de esta provincia don José Serrano, reemplazándole D. Tomas Vidondo recientemente nombrado.

En las afueras de Tudela fué muerto por un guarda de campo anteayer un perro que se sospechó estaba rabioso y que había mordido á otros dos canes en aquella ciudad.

Una concurrencia no muy numerosa asistió anteanoche al estreno en nuestro coliseo de *Doña Juanita*, obra que dista mucho de merecer el calificativo de magnífica que se le dió.

Como la generalidad de las obras arregladas del francés á la escena española, carece su libro de la acción que constituye el cuerpo de la obra dramática, viniendo á ser su representación una serie de cuadros sin el enlace que debe haber entre unas y otras escenas. Claro está, por lo tanto, que el espectador no encuentra situaciones interesantes; y faltando esto, no hay que decir que lo único que entretiene mas ó menos agradablemente ha de ser lo mímico y lo cómico de escenas y personajes.

La música es ligera y muy agradable especialmente en el segundo acto. En una producción del género francés, casi es inútil añadir que hay baile al principio, en medio y al fin de la obra. Los artistas estuvieron á buena altura lo mismo los partes principales que los coros.

La señorita Valero y el Sr. Delgado obtuvieron merecidos aplausos en el dúo de tiple y tenor del tercer acto.

El correo de ayer nos trajo un felleto que lleva por título "Division del partido judicial de Estella, Capitalidad del nuevo juzgado en Lodosa ó Los Arcos." En él después de hacer constar la necesidad de la division de dicho partido en dos, se exponen razones que aconsejan sea Los Arcos y no Lodosa la capital del nuevo partido; todo lo cual aparece firmado por los alcaldes de veintiocho pueblos. A continuación siguen relaciones de los pueblos que habrá de comprender el partido de Los Arcos y otras y finalmente un plano de la demarcación.

Otro estreno:—En el teatro de la Plaza del Castillo se pondrá en escena esta noche la zarzuela en tres actos, letra de D. José Estremera y música de D. Manuel Fernandez Caballero, que lleva por título *El hermano Baltasar*.

Después de lo que se ha habiado de la oración fúnebre pronunciada por el Sr. Magistral de Santiago con ocasión de los funerales regios, ahora resulta que el orador sagrado no dijo ni hizo lo que se le ha atribuido. *El Libre-don* de Santiago desmiente lo dicho por otros periódicos locales, que son los que con sus falsas noticias han promovido la algarada. Parece fuera de duda que el referido Sr. Magistral ni dejó de respetar y honrar la memoria de D. Alfonso XII ni dijo cosa alguna que pudiera mortificar á la real familia, sino que pronunció frases al-

gun tanto duras y enérgicas censurando los procedimientos de ciertos personajes políticos.

En carta recibida ayer se nos participa que hoy hace ocho días ocurrió un voraz incendio en el interior de la Iglesia parroquial de Yesa.

El siniestro ocurrió de noche y sus consecuencias son bien sensibles. Celebrábase en aquellos días el novenario de la Purísima Concepción cuya imagen estaba colocada en el altar mayor sobre una gradería y bajo bonito dosel. El temible elemento lo devoró todo; imagen dosel, gradería y objetos de adorno fueron pasto de las llamas, así como tambien el retablo principal del templo y lo que es más lamentable el sagrario, el copon y hasta las SAGRADAS FORMAS.

Nada se nos dice de la causa de este lamentable suceso, que ha producido la más dolorosa sensación en los corazones de todos los habitantes de aquella villa. No puede dudarse que las pérdidas materiales son de gran consideración: esto constituye una verdadera desgracia, sobre todo si se tiene en consideración lo exiguo de la dotación que hoy tienen las parroquias. La reparación necesaria del templo de Yesa, exigirá indudablemente sacrificios por parte de unos y auxilios que suponemos no faltarán para suplir la insuficiencia de aquellos.

En las oficinas de esta alcaldía se desea saber el paradero de José Troen Egaña, soldado del regimiento de Covadonga, que se halla en uso de licencia ilimitada.

El médico D. Javier Yarnoz ha trasladado su domicilio al paseo de Valencia núm. 30 piso 2.º y nos suplica lo hagamos público para conocimiento de todos sus clientes y amigos.

Se hallan vacantes las plazas de médico farmacéutico y ministrante de Cárcar, dotadas respectivamente setecientas cincuenta, mil ciento cincuenta y doscientas pesetas.

El ayuntamiento de Irañeta anuncia surata para vender la leña necesaria para elaborar 5.500. (?)

El municipio de Arce anuncia vacante la titular cirujano con la dotación de 500 pesetas.

Con el sueldo de mil ochocientas pesetas está vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Corella.

Un muchacho que se había encontrado sus cartuchos de fusil Remington, tuvo la ocurrencia de quitarle á uno la baja y darle después fuego con tan poca precaución y mala suerte que al inflamarse la pólvora le produjo quemaduras graves en la cara. El hecho ocurrió en el barrio de la Rochapea.

El Sr. D. M. Osorio y Bernad nos ha remitido un librito titulado *Album infantil*, que contiene cuentos, máximas y enseñanzas en prosa y verso.

Damos las gracias al autor quien suponemos no llevará á mal que nada digamos de su libro hasta leerlo.

Desde el primer piso de la casa número 11 de la calle de Tejería se tiró ayer una mujer, siendo recogida en estado grave, por lo que se dispuso administrarle los Sacramentos.

Ha sido denunciado un carretero cuyo vehículo chocó en el plé de un farol ocasionando el desperfecto consiguiente.

Comunicado.

Pamplona 18 de Diciembre de 1885.

Sr. Director del LAU-BURU.

M. Sr. M. y de toda mi consideración: En los números 2645, 2649 y 2658 de *El Eco de Navarra* han aparecido unos remitidos que van firmados por «Un suscriptor de zapato blanco» y como en esos remitidos se me hacen cargos y se me infieren ofensas que afectan á mi reputación, al querer defenderme, he acudido en uso del derecho que me concede la Ley de policía de imprenta, al Director del citado diario, rogándole tuviera la bondad de insertar la contestación; pero como dicho Director debe por lo visto estar unido al del «zapato blanco» por vínculos de estrecha amistad, se ha negado á acceder á mi justa súplica, si no suprimía una parte del escrito.

Sin perjuicio de hacer valer donde correspondiera mi derecho, por no estar dispuesto á transigir con una imposición semejante, ruego á V. tenga la amabilidad de dar cabida en su ilustrado periódico á los adjuntos escritos que *El Eco* se ha negado á publicar, con lo cual dará una prueba más de su imparcialidad, y le quedará reconocido su atento s. s. q. s. m. h.

FRANCISCO SENOSIAIN.

Eneriz 18 de Diciembre de 1885.

Sr. Director de *El Eco de Navarra*.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Enemigo de exhibiciones por una parte y despreciando por otra todo escrito que lleva la forma de libelo, por creer que no merece otro honor, me ha parecido lo más oportuno hacer caso omiso de las graves injurias que se me han dirigido en el remitido é instancia publicados en los números 2645 y 2649 de su ilus-

trado periódico, pero al ver que la fecunda imaginación del «suscriptor de zapato blanco», ha producido un nuevo libelo, que lo ha dado á luz en el número 2653 de *El Eco de Navarra*, no puedo menos de quebrantar mi propósito, recoger todos los cargos injustos que en esos remitidos se me hacen, con objeto de defenderme de ellos, y acudir á V. confiando en su bondad, que dará cabida en las columnas de su popular diario al siguiente escrito, por cuyo favor le anticipo las gracias su atento S. S. q. b. s. m., FRANCISCO SENOSIAIN.

En el remitido que ha visto la luz pública en el número 2645, y que su autor ha tenido especial cuidado de ocultar su nombre bajo la máscara de *Un suscriptor de zapato blanco*, por razones fáciles de adivinar, se habla de manipulaciones aconsejadas por la codicia y aceptadas por la amplitud de conciencia; de cesiones de cubas con más ó menos discreción por personas dignísimas de esta localidad á don Pedro Rousseau; de la moralidad del garapitero don Francisco Senosiain, juramentado para proceder con más lealtad, que ha tomado plaza de jefe de estado mayor del caballero francés y ser el ejecutor práctico del «gibilibus», desobediendo al Ayuntamiento y primeros contribuyentes; y en fin, de otras que podemos llamar chocheos por el estilo. En la instancia inserta en el número 2649 se denuncia mi comportamiento al señor Gobernador civil de la provincia cual si fuera autor de algun crimen nefando. Y finalmente, en la casta lucubracion del tambien casto «suscriptor de zapato blanco» se dice, entre otras extravagancias, que es una lástima no hayan llegado los discursos de don Francisco Senosiain, garapitero de «caldo entre pañales», que en la falda Sur de la sierra del Perdon, se erian «vechuchos de diferentes castas» ó «productores de verdad y productores de pega», concluyendo por recomendar al cajista que ponga un punto final muy gordo para no recoger ningun fragmento de sabiduría que acaso pueda llegar, porque los que gastan zapato blanco no pueden meterse en ciertos «lodazales», so pena de sacar el calzado no solo «sucio», sino oliendo á cieno. Tales cargos y tal lenguaje, señor Director, no puede dejar ninguna persona, que en algo aprecia su decoro, sin contestarlos y sin poner el oportuno correctivo.

Ya que el «suscriptor de zapato blanco» nos habla de codicia, yo quisiera que levantara un poquito el cómodo y tupido velo con que se cubre, para ver si me encontraba con algun hombre liberal y dádivo, ó, por el contrario, con algun avariento y miserable; ya que trae á colación la conciencia, yo le aconsejaría que se recogiera ante la suya y observase si en algun rinconcito hay algo que le acuse y mortifique; ya que se proponía, sin duda, deprimir á dignísimas personas de este lugar, mas dignas ciertamente que el libelista anónimo, puesto que ni han descendido ni son capaces de descender al terreno inaudito á que él ha descendido, ni emplear el lenguaje chocarrero, si no es soez y grosero el que el mismo ha empleado; ya, pues, repito, que proponiéndose deprimir á esas dignísimas personas, se ocupa de cesiones de cubas con más ó menos discreción, yo le rogaría que repase todos los actos ejecutados durante su vida y examine si son tan discretos como ese que denuncia; ya que dirigiéndose á mi humilde persona me recuerda juramentos para proceder con más lealtad, yo le recordaría á ese suscriptor, por si la conoce, á cierta persona, de quien se dice que durante la última guerra civil ocupaba un elevado puesto en el campo carlista, y, sin embargo, cobraba pingües mensualidades de jubilación del gobierno liberal. Dígame el «zapato blanco»: ¿á qué Rey prestaría juramento de lealtad la persona aludida? ¿Cree el del «zapato blanco», y no se dé por aludido, que es mas leal el que sirve á D. Carlos y cobra del gobierno de D. Alfonso, que el que como yo fabrico un líquido inofensivo y cuyos usos en último caso desconozco? Pues á mi la conciencia, que creo tener tan estrecha ó mas que el suscriptor anónimo, me dice que no. Y por lo que hace á la comisión que me confirió don Pedro Rousseau, desobediencia al Ayuntamiento y primeros contribuyentes y demás puntos indicados, me ocuparé por separado.

No tengo por qué negar que el señor Rousseau me comisionó para comprar brisas y elaborar un líquido, en cuya composición entraban agua pasada por las brisas, alcohol y vino añejo, líquido que fabricaba en p'pas é inmediatamente lo remitía á Francia á un comitente, para que lo utilizara como él tuviera por conveniente, pues que yo ni sé el empleo que le ha dado, ni he tenido interés en inquirirlo.

Pero me conviene hacer constar que si acepté el encargo, fué: 1.º por amistad particular con el señor Rousseau, 2.º porque en la elabo-

racion no entraba ninguna materia insalubre; 3.º porque ningun perjuicio se causaba con ella ni á los cosecheros ni á los compradores de vinos; y últimamente, porque lejos de perjudicar á los cosecheros les reportaba un beneficio con la compra de brisas, y tanto es así, que el mismo autor del remitido y los mismos firmantes de la instancia declaran que los residuos de la uva se arrojan al basurero.

Desde el momento en que comencé á realizar las operaciones, el Alcalde de este lugar, don Basilio Berlata, con un celo que le honra, y que tan mal le ha sido pagado por *El del zapato blanco*, creyó conveniente poner el hecho en conocimiento del señor Gobernador civil. Y que resolución dictó esta superior autoridad? Ya lo saben los apreciables lectores de *El Eco*, por el comunicado del Alcalde, que se me dejara en libertad para seguir en la fabricacion; y reunida la corporacion municipal así lo acordó y me comunicó el acuerdo, en cumplimiento de las órdenes de la superioridad. Censura, pues, el comunicante anónimo, si encuentra motivos de censura al señor Gobernador civil, y no se revuelva contra personas respetables de este lugar, ni contra el autor de estas líneas. Pero además, ¿quién se lo ha contado que aquí se estaba operando una falsificación de vinos? Dirijase al señor Rouseau y él acaso complazca su curiosidad: mientras, la prudencia aconseja que se abstenga de sentar afirmaciones que pueden resultar falsas.

Segun lo que acabo de indicar, no es cierto que á mi me prohibiera la fabricacion ninguna autoridad, ni que haya desobedecido al Ayuntamiento y primeros contribuyentes de este pueblo. Y en cuanto á eso de primeros contribuyentes, conviene haga la siguiente aclaracion: que si bien es verdad que entre los firmantes de la instancia habia algunos primeros contribuyentes de este lugar, los principales ni se han prestado ni figuran en la lista. ¿Lo entiende el autor de esta algerada?

Pero si esos firmantes, en vez de alarmarse, en vez de obrar á ciegas, en vez de precipitarse y acudir á las autoridades, se hubieran acercado al que suscribe, y le pidieran que les manifestara la operacion que hacia, con gusto les hubiera complacido, y se ahorrarían el triste papel que han desempeñado ó les han hecho desempeñar. Mucho, sin embargo pudiera decir de algunos de ellos, pero omito, porque como he dicho, solo me propongo defenderme; de peores, de bastante peores enjuagues que yo han sido autores, con perjuicio del crédito de los vinos de esta comarca y de los intereses de los compradores de ese caldo, como me consta por el testimonio de estos mismos.

Pero ya voy comprendiendo los móviles que han debido guiar al suscriptor encubierto, para dar la campanada que ha dado. Debajo del anónimo ocúltase sin duda algun rico propietario de uno de los pueblos de esta comarca, y poco escrupuloso en los medios, se ha propuesto tal vez desacreditar los vinos de esta localidad que deben hacer á la suya una competencia ru nosa. Solamente así se explicaria que despues de resu lta la cuestion en un sentido por la Autoridad, se lleve en otro distinto á la prensa, ó tambien si el anónimo es una persona dotada de un cerebro muy vetusto ó que lo tienen bastante enfermo.

Algo de esto debe de suceder cuando en su último remitido emplea palabras tan cultas, como las de *caldo entre pañales, avechuchos de diferentes castas, productores de verdad y de pega; lodazales, calzado sucio y oliendo á cieno*. Pero, por si nos equivocamos en el juicio que tenemos formado en vista de esas palabras, diremos al del *zapato blanco* que el estilo es el hombre, y siendo esto una verdad, es evidente que tales palabras revelan la cultura de su autor.

Yo tambien recomiendo á Vd. señor Director que no admita ningun otro escrito del caballero; anónimo, primero por ser anónimo, segundo, porque los ilustrados lectores de su diario se merecen bastante más que esa clase de lecturas y finalmente porque maldito lo que les interesa la cuestion que se ventila. Por mi parte no trato de molestar á Vd. con nuevos escritos, porque no estoy para perder el tiempo, y si ese suscriptor quiere que le dé explicaciones, puede cuando guste pasarse por Eneriz en la seguridad de que se las daré cumplidas.

Pero ya que el *del zapato blanco* nos habla de concioncia y de moral, yo me atrevo á pedirle que tenga más caridad, para no producir alarmas que por lo poco meditadas, resultan ser injustificadas y hasta ridiculas, y para dejar en paz á quien como el autor de estas líneas, trata de vivir honradamente con el producto de su trabajo, se conoce que él no debe necesitar tomarse molestia alguna para vivir, y como desconoce sin duda las necesidades, quiere impedir que trabajemos los que lo necesitamos.

Puesto que he sido objeto de acerbas censuras, que parece iban encaminadas á desconceptuarme ante la opinion pública, terminaré este escrito manifestando á los compradores de vinos que me han honrado y me honran con su confianza, que la comision que he desempeñado para D. Pedro Rouseau, segun han podido ver por cuanto llevo expuesto, ha sido completamente independiente y agena al cargo de garapitero que ejerzo; que el líquido elaborado era para Francia y se remitió á Francia en seguida, que no se fabricó para venderlo en España, donde no ha quedado ni una sola gota, y que por tanto espero continuarán utilizando mis servicios en la misma forma y manera que lo verifican hasta el día.

Francisco Senosiain.

Cultos religiosos.

Sábado.—San Nemesio.

Ayuno.

En San Saturnino.—Se espone S. D. M. á las tres y media y se reserva á las cinco y media; á continuacion se rezará el Santo Rosario.

Anuncios preferentes

ALMANAQUE TAURINO

de *La Lidia* ilustrado con alegorias y caricaturas por Perea. Precio 1,50 pesetas. Se vende en la calle Mayor núm 7, tienda y San Agustín 4, piso 2.º.

Venta de casa.

A voluntad de su dueño, se pone en venta en subasta estrajudicial la casa número 19 de la calle de la compañía de esta ciudad frente á la huerta del cuartel del Seminario, bajo la base ó tipo de 15.000 pesetas.

Los títulos de propiedad se hallan inscritos en el registro de la propiedad, siendo la finca libre de cargos.

La subasta tendrá lugar el día 2 de Enero próximo á las once, en la Notaria de don Leandro Nagore, donde podrán adquirirse las noticias que se deseen.

Pamplona 18 de Diciembre de 1885.

Junta de abastos de la villa

DE HUARTE (CABE PAMPLONA).

En la casa consistorial de esta villa y su Sala de sesiones se celebrarán el día 27 del corriente mes y hora de las once de la mañana subastas públicas de los artículos siguientes:

- 1.º Piel de vacuno.
- 2.º Piel de carnero.
- 3.º Sebos de carnero y vacuno.
- 4.º Estiercol del corral de la carnicería.

Dichos artículos se subastarán separadamente bajo los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Huarte 14 de Diciembre de 1885.—El Presidente, Anastasio Espoz.

Sal. Se vende en el nuevo almacén de ultramarinos de Guillermo Dominguez, calle Mayor, núm. 64, y Esclava 7, á 2 pesetas robo y á 7'95 los cuatro. Tomando 50, á 1'87 pesetas y se servirá á domicilio.

Carro. Se vende uno con tres caballos y atarajes para su uso, y en buen estado. En la calle Mayor, núm. 64, y Esclava, 7 darán razon.

SE necesita una doncella que sepa bien zurzir planchar y coser y que entienda algo de corte.

Dirigirse plaza del Castillo 23, entre-suelo.

DESENGANARSE:

Para máquinas de coser, hilos de algodón torzales de seda y demás útiles para las mismas solamente en la Sucursal de «La Compañía Fabril Singer» calle de Mercaderes número 16 es donde se encuentran un gran surtido con las mas sólidas garantías y fuera de toda competencia.

Esta casa, atiende gratis cualquiera reclamacion de sus clientes.

Valores del Estado

COMPRA Y VENTA EN COMISION

GIROS Y COMISIONES

Casiano Diaz.

18.—ZAPATERIA.—18.

ANUNCIO IMPORTANTE.

A los quintos de Navarra.

Habiendo llegado á conocimiento del Representante en esta provincia del Concesionario don Ramon Felip, que por algunos individuos se hacen circular noticias falsas, como la de que terminado el sorteo, queda cerrada y suprimida la redencion del servicio militar con la misma concesion; y con el objeto de desvanecer este error que puede perjudicar á los interesados que hayan sufrido el sorteo y que quieran acogerse á la gran garantía que ofrece la misma: el citado Representante cree es su deber manifestar al público en general, que lo mismo que antes del sorteo, pueden continuar redimiéndose, sea cualquiera el número que haya obtenido el quinto; pues para ello esta autorizado el expresado concesionario D. Ramon Felip por R. O. de 24 de Junio último.

Así mismo hace público, que todo quinto que se redima con el susodicho concesionario, al momento de hacer el depósito de los 5.000 reales en la acreditada casa de Banca de la Sra. viuda de Irurzun é hijos, queda libre de todo servicio activo para Cuba, ó la Península, entendiéndose que al que por su número no fuesen declarado para el servicio activo para cualquiera de los Ejércitos, se le devolverá de los 5.000 reales depositados, 4.400, quedando los restantes 600, á favor del concesionario cuya devolucion se hará por la misma casa de Banca de la Sra. viuda de Irurzun, mediante la presentacion de un certificado del Comandante Jefe de la caja de la zona á que pertenece el interesado en que acredite estar libre del servicio activo.

Pueden dirigirse al representante de esta Provincia de Navarra, don Enrique Godas quien tendrá el sumo gusto en dar cuantas explicaciones se le pidan: este vive en Pamplona calle Mayor 65, 2º

VAPORES TRASATLANTICOS DE SALA Y VIDAL PARA MONTEVIDEO

BUENOS-AIRES y ROSARIO DE SANTA FE Saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Enero el magnifico y acreditado vapor español

VIDAL-SALA

Du capitán D. José Antonio de Luzárraga.

Admitiendo carga y pasajeros, á quienes ofrece el esmerado trato que tiene acreditado.

PRECIOS.—1.º, 140 duros.—2.º, 100 duros.—3.º, 40 duros.

Informarán los señores Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, 21, principal. Agentes de Aduana señores Sintés y Orfila, calle Cristina, 5, bajos. BARCELONA.

IMPORTANTE Acaba de abrirse el nuevo almacén de ultramarinos de Guillermo Dominguez, calle Mayor 64 y Esclava 7, con cuyo motivo puede ofrecer á sus numerosos clientes y público en general un abundante y variado surtido en los géneros de su ramo.

CAL HIDRÁULICA

ó cemento de Zumaya (la Ventura)

Premiado de una medalla de plata en Burdeos 1882.—representantes en Navarra, Erice, Sarasa, Constantia y Compañía.

Serreria mecánica á vapor.

Frente á la estacion de Pamplona, únicos concesionarios del monte Irati. Se lleva á domicilio.

LA ELEGANCIA
Depósito permanente de toda clase de calzado y cortes aparados, especialidad en calzado sobre medida.

—CALLE DE MERCADERES.—18

EN la fundicion de hierro colado y metales de primera calidad de D. Ignacio Apat y Compañía, sita en el barrio de la Rochapea núm. 64, se han recibido diversos y variados modelos, tanto para balcones, balustradas, carneros, pilastras, columnas, regillas, taberías para conduccion de agua y todo lo que concierne al ramo.

Lo que pone en conocimiento de sus muchos favorecedores, siendo los precios convencionales.

LOTERIA NACIONAL.

Gran sorteo de 23 de Diciembre.

Se sirven décimos por el Administrador principal de Navarra Casiano Diaz, enviando previamente el importe y el de franqueo y certificado. Zapateria 18 Pamplona.

ANUNCIO.

Se cede un palco principal para las próximas temporadas de Navidad y Pascua de Resurreccion, y un turno para la temporada de San Fermin.

En la administracion de este periódico se darán más detalles.

TESORO DE LA BOCA.

El más superior de todos los dentíficos conocidos segun testimonio de infinitas personas cuyos certificados, publica diariamente la prensa de provincias.

Usado como preservativo de las enfermedades de la boca dura un frasco 4 meses.

Para los dolores de muelas no tiene rival.

Usase con preferencia por las Reales personas, y con gran éxito en todos los pueblos de España, á 6 reales frasco. Su autor Velazquez, farmacéutico Medina del Campo.

En Pamplona, farmacia y droguería de Blasco, Zapateria 22.

Sangués, farmacia de Gaillea.



B. LARRAMENDI

GRABADOR

y fabricante de sellos de caoutchouc.

VITORIA.—Estacion, 2

Se graban sellos de metal y caoutchouc para parroquias, ayuntamientos, juzgados, oficinas y particulares, á precios económicos.

La única casa representante en Navarra está situada en Pamplona, Calceteros núm. 4, frente á la casa consistorial, joyeria y platería de la Viuda de Sasa.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

El honorario crédito y la universal aceptación de este popularizado dentífico español buscado y preferido á todos los dentíficos por todas las clases sociales ha despertado entre los falsificadores una reprobable codicia. El Licor del Polo de Orive está siendo objeto de imitaciones, plagios y criminales falsificaciones. Todo frasco de Licor del Polo de Orive que no lleve en la etiqueta que está sobre la envoltura, y en la gargantilla que rodea al cuello la marca de fábrica semejante á la que se halla en este anuncio, es falsificado.

De Madrid

Madrid 18, 8 n.

Salvochea acogidose al indulto fijando su residencia en Cádiz.

La Carta de Dominguez afirma su benevolencia para con Saguasta pero manteniendo el programa de la izquierda.

Madrid 81, 9 30 n.

Maña "El Resumen," publicará una carta de Dominguez.

Una seccion de caballería ha dispersado los grupos formados en Lisboa protestando que querian la organizacion aduanera militarmente.

Bolsin

55,90

Imp. Isturiz

SECCION DE ANUNCIOS

ENOSÓTERO.

PARA CONSERVAR Y MEJORAR TODA CLASE DE VINOS.
artículos de primera necesidad para los vinicultores y comerciantes al por mayor y al detall. Higiénico y admitido en todos los mercados del mundo.

El vino con Enosótero, tiene más estima, se conserva siempre y puede ser transportado por mar y tierra sin cuidado.

El Enosótero es el único específico que merece el nombre de «Conservador de los vinos.» Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

La utilidad del Enosótero ha sido reconocida por todos los consumidores y por la prensa. Por esto su uso se ha generalizado por todas partes.

Para convencerse de la eficacia y bondad del Enosótero, basta poner vino de más flojo ó vino con agua en dos botellas, añadir á una de ellas el conservador y ración de medio gramo escaso por litro, y dejar las botellas destapadas ó algo vacías. El vino de la botella que no tiene Enosótero pronto se vuelve agria mientras el otro en lugar de agriarse gana mucho en calidad.

Para evitar engaño, no debe admitirse ningún bote que no proceda de los únicos representantes en España

SRES. ALOMAR Y URIACH

Moncada, 20. — Barcelona.

Depósito en Pamplona, D. Matías Colmenares.

En Olite D. Longinos Undiano.

En Tafalla, D. Mauricio Torrecilla.

FABRICA DE NAIPES



Y LITOGRAFIA

DE

J. DONATO CUNIA.

Naipes de todas clases.--Precios desde 8 á 50 rs. docena.

Perfeccion y economia en toda clase de trabajos litograficos, en negro y colores.

NOVEDADES EN MAQUINAS DE COSER.

Hesse, Wilson, Wertheim, Velgravia, Seidel y Nauman, Koidg, Canadens Dücorp. Beisolt, Rosman, universalmente conocidas.

35--Tecedorias--35--Pamplona.

Preciosas máquinas de todos sistemas con aparatos para rizar, plegar y bordar. Este establecimiento ofrece al público doce sistemas diferentes de máquinas para familias ó industriales, mientras que las sucursales de «SINGER» no poseen más que de una sola fábrica, las cuales ó sean las de mano, familia ó intermedias, no han sido admitidas en la Exposicion de Amsterdam en competencia, habiendo sido premiadas las de esta casa con dos medallas de oro.

Para demostrarlo copiamos el dictámen del miembro de aquella Exposicion D. Clemens Mueller: «Despues de un largo y exacto examen yo no podia proponer las primeras máquinas, es decir, las generalmente conocidas con el nombre de «SINGER» legítimas (las de mano, familia ó intermedias) para ser preferidas porque no eran iguales en calidad á las que estaban expuestas de otros fabricantes.

Para comparar y reunir todos los sistemas tambien existen las de la Compañía fabril «SINGER».

Incapaces otras compañías de sostener á la luz del día la competencia noble y honrada con esta casa, trabajan á la sombra por los pueblos de esta provincia y la capital para desacreditarnos, no hay que creerles.

Excelentes máquinas giratorias para zapateros
Aceites, lanzaderas, resortes, composturas, enseñanza gratis á domicilio.

VENTA Á PLAZOS SEMANALES 10 RS. 12 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

FERMIN ARDANAZ.

GRAN FABRICA DE CAL. HIDRAULICA

LA ECONOMICA

UNICA EN NAVARRA.

Lo productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha sido encomiada por cuantas personas inteligentes le han experimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Precios, 1'72 pesets saco de 46 kilos.

“ 2'62 “ “ de 70 “

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los almacenes abiertos en la misma Fábrica, Azoz, Valle de Ezcabarte

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estacion de ferro-carril, tienen un aumento de 0'25 por saco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la devolución de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente Casiano Diaz, Zapateria 18, Pamplona.

El almacen en esta capital se halla á cargo de D. Martin Jáuregui, Santo Domingo 27.--El Gerente, CASIANO DIAZ

ALIMENTANTE A LAS MADRES Y NOBRIZAS.

Alimento Soluble de Carnick, para niños, ancianos y enfermos, es el alimento más nutritivo y agradable y de fácil digestión que jamás se ha conocido. Es el alimento más apropiado para el niño, para la madre lactante y para el enfermo.

Es el alimento más nutritivo y agradable y de fácil digestión que jamás se ha conocido. Es el alimento más apropiado para el niño, para la madre lactante y para el enfermo.

Los niños alimentados con este alimento ó leche sola muy á menudo crecen débiles y su crecimiento de los huesos, y cuando les ataca alguna enfermedad propia de la infancia no pueden resistir con la fuerza necesaria.

“EL ALIMENTO SOLUBLE DE CARNICK” es incomparable para enfermos y ancianos (que no pueden digerir alimentos ordinarios), pues contiene gran cantidad de principios alimenticios nutritivos y de fácil digestión, aumentando así tanto las fuerzas como las energías, y restableciendo las fuerzas vitales.

Su uso es extremadamente cómodo, estando en forma de polvo y conservándose indefinidamente. Se prepara inmediatamente hirviéndolo y agitando durante tres minutos.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.
POR MAYOR: SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, BARCELONA.
THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.

CALDO CIBILS INSTANTANEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda obtenerse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo.

Para componer una sopa o guiso al momento, basta la cantidad del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Frascos grandes: reales; pequeños: y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C. Princesa, 53, BARCELONA.

Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C. y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Pamplona, se vende en casa de los Sres. Marquina y Jesús y Castillo.

EMULSION DE SCOTT

Hígado de BACALAO con Aceite Puro de

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Puede todas las vitaminas del Aceite Gordo de Hígado de bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura el Efebrazamiento.

Cura la Tos y Neuritis.

Cura el Reumatismo en los Niños.

Es recomendada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

Dr. M. J. Scott, Ceseleón Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, descubrió el principio de la Emulsión de Scott, que ha hecho uso con frecuencia en su clínica de la Emulsión de Aceite de Hígado de bacalao con hipofosfitos de Cal y de Sosa descubierta por Scott, y le tenía ocasión de comprender la importancia que tiene en los enfermos que las necesitan, el tener un sabor agradable y de fácil digestión.

Además, es el único que los enfermos delicados la soportan sin el inconveniente de la respiración.

Dr. M. J. Scott, Ceseleón Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, descubrió el principio de la Emulsión de Scott, que ha hecho uso con frecuencia en su clínica de la Emulsión de Aceite de Hígado de bacalao con hipofosfitos de Cal y de Sosa descubierta por Scott, y le tenía ocasión de comprender la importancia que tiene en los enfermos que las necesitan, el tener un sabor agradable y de fácil digestión.

Además, es el único que los enfermos delicados la soportan sin el inconveniente de la respiración.

Habana, Marzo 8 de 1900.

Santiago de Cuba, 2 de Abril, 1881.

Sres. Scott & Bowne, Nueva York.

Muy Sres. amigos: he de agradecer por haber sido tan amable al darme un frasco de Emulsión de Scott, y he de agradecer también por haberme enviado un frasco de Emulsión de Scott, y he de agradecer también por haberme enviado un frasco de Emulsión de Scott.

De venta en las principales droguerías y farmacias.

Dr. M. J. Scott & Bowne, Nueva York.

Ocur... se deja... recido... duos... Cuando... el que... sea un... habitua... ciendos... dero su... creemos... do pens... cion de... mal cuy... como c... que nos... remedio... Asi es... Dios sa... si cont... que se... Inútil... la indif... engaña... cientos... ta, cien... encontr... dad que... quererle... del vicio... No v... ya sabe... peligros... Cierta q... nas de... mente... precaria... de los q... el inme... arrojan... cas ame... que no... de estos... que toda... paña pu... gestione... Pero... (77) E... En la sit... reglento... neral Alde... Derly á la... y caballer... Para llen... taba un ho...